

Editorial

CELEBRACION MAPUCHE DEL AKUI WE TRIPANTU EN EL MUNDO GRANJA DE NUESTRA FACULTAD A UN AÑO DE MI DECANATO.

El 21 de junio, en el marco de la ejecución del Proyecto INCHE TAÑI MAPU; que es financiado por Comisión Nacional del Medio Ambiente del Gobierno de Chile(CONAMA) y patrocinado por nuestra Facultad; con la participación de la Asociación Indígena Mapuche Taiñ Adkimn y el Colegio Karel Mapu, se realizó en las Dependencias del Mundo Granja el AKUI WE TRIPANTU. En esta fiesta tradicional mapuche se celebra su cosmovisión relacionada con el Solsticio de Invierno, esto es, el día de la noche más larga; ya que frente a la simple observación del comportamiento solar en muchas culturas han llegado a la ficción de que el sol detiene su marcha en ese día.

La Presidenta de la Agrupación Taiñ Adkimn expuso un trabajo describiendo el respeto que tienen nuestros pueblos indígenas y muy en especial los mapuches por la naturaleza y el significado del We Tripantu, haciendo mención de las Ceremonia similares que realizan los quechuas y los aymaras, conocidas con el nombre de Inti Raymi y Machak Mara respectivamente. En este Solsticio de Invierno los mapuches sienten que la naturaleza esta aparentemente poco activa, sin embargo es la etapa en que se prepara la tierra y se siembra la semilla para que cuando llegue el próximo Solsticio de Verano se den los frutos que esperan. Así el Solsticio de Invierno es un periodo de esperanza y de profunda actividad

El hombre ocupa un lugar en el espacio y elige el lugar en donde estar, pero no puede cambiar o detener el transcurrir del tiempo. En la realidad, esto no puede hacerlo, sin embargo, si puede detener su mente. Su sola voluntad puede virtualmente inmovilizar su accionar físico y puede permitirle disponer de un espacio de paz y sosiego para revisar los temas actuales, pasados y futuros que atañen a su vida, al medio que habita y a las instituciones a que pertenece. Llamemos a tal estado ficticio, un Solsticio humano.

En este estado el hombre debería averiguar si lo esta haciendo bien, si ha podido liberarse de las pasiones intrascendentes, si ha contactado con lo útil y valioso.. Su propio veredicto le será muy provechoso para despejar su futuro.

Así deberíamos hacer este alto y preguntarnos ¿estoy apoyando y cumpliendo con los objetivos de mi trabajo?, ¿en que errores he incurrido?, y hacernos otras preguntas del tipo para desarrollar nuestro propio Solsticio. .

Todos debemos reflexionar sobre el mensaje de estas palabras y mejorar y cuidar nuestro quehacer como integrantes de nuestra Facultad. Este es el mensaje que nos entregan nuestros hermanos mapuches.

HECTOR ALCAINO CONTADOR

Decano